

# Sitzung des Gemeinderates Krauschwitz am 20. Mai 2025

Sitzungsvorlage-Nummer 27/2025 TOP 11

öffentlich  
 nicht öffentlich

Einreicher: Tristan Mühl

Datum: 05.05.2025

TOP bestätigt: 

finanzielle Auswirkung  Keine finanziellen Auswirkungen  
 Erträge  Mittel stehen zur Verfügung  
 Aufwendungen  Mittel stehen nicht zur Verfügung  
 Einzahlungen  unabweisable Ausgabe  
 Auszahlungen

Die finanzielle Auswirkung wird von Kämmerei bestätigt.  
Die Bestätigung der finanziellen Auswirkung und des TOP liegen im Original vor. 

Behandelt im:

Hauptausschuss am 05.05.2025  
 Ortschaftsrat am

## Thema: Intensivierung der Partnerschaft mit der Gemeinde Ottersweier

Nach der politischen Wende 1989 entwickelte sich zwischen der Gemeinde Krauschwitz und der badischen Gemeinde Ottersweier eine partnerschaftliche Beziehung, die auf der einst gemeinsamen Postleitzahl „7583“ basierte.

Die formelle Partnerschaft wurde am 4. Oktober 2007 mit der Unterzeichnung einer Partnerschaftsurkunde offiziell besiegelt.

In den vergangenen Jahren war die Partnerschaft mit Ottersweier zwar weiterhin präsent, jedoch nicht in dem Maße lebendig und regelmäßig gestaltet, wie es dem ursprünglichen Geist der Verbindung entspricht. Dabei ist anzuerkennen, dass bereits wertvolle Begegnungen stattgefunden haben – so reiste im vergangenen Jahr eine Delegation aus Krauschwitz nach Ottersweier, während die Ottersweierer Partner bereits im Jahr zuvor bei uns zu Gast waren.

Diese gegenseitigen Besuche zeigen das weiterhin vorhandene Interesse auf beiden Seiten.

Dennoch ist festzustellen, dass von Krauschwitzer Seite zuletzt nicht ausreichend kontinuierliche Impulse zur Pflege und Weiterentwicklung der Partnerschaft gesetzt wurden.

Dies möchten wir nun aktiv ändern und die Beziehungen auf eine neue, nachhaltige Ebene heben.

Am 28.04.2025 wurden im Rahmen der Schulkonferenz der Oberschule Krauschwitz bereits Weichen für ein dauerhaftes Projekt im Bereich schulischer Austausch gestellt.

Darauf aufbauend soll nun auch die Zusammenarbeit der Jugendfeuerwehren sowie der interkommunale Austausch zwischen Gemeinderäten und Verwaltungsmitarbeitenden wieder intensiviert werden.

Ziel ist eine kontinuierliche Zusammenarbeit, die für beide Gemeinden von Nutzen ist und insbesondere auch die Jugend und das Ehrenamt aktiv einbindet.

## Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat der Gemeinde Krauschwitz beschließt:

1. Die bestehende Partnerschaft mit der Gemeinde Ottersweier soll intensiviert und dauerhaft mit Leben gefüllt werden.
2. Der Bürgermeister wird beauftragt, gemeinsam mit einem neu zu bildenden Fachgremium konkrete Maßnahmen zur Belebung der Partnerschaft zu entwickeln und umzusetzen.
3. Das Fachgremium besteht aus 5 Personen und jeweils einer Vertretungsperson:  
einem Mitglied des Gemeinderates, sowie seinem Stellvertreter  
dem Jugendwart der Freiwilligen Feuerwehr Krauschwitz, sowie seinem Stellvertreter  
einer Lehrkraft der Oberschule Krauschwitz sowie einer stellvertretenden Lehrkraft,  
einem Mitglied des Ortschaftsrates,  
dem Bürgermeister oder einer von ihm benannten Vertretung.

Der Vorsitz der Arbeitsgruppe wird vom Gemeinderat oder seiner Vertretung übernommen.

Abstimmungsergebnis: \_\_\_\_\_ Ja-Stimmen \_\_\_\_\_ Gegenstimmen \_\_\_\_\_ Enthaltungen